
 Protokoll der Jahresversammlung Fraktion Kindergarten 2014 

 
 
Datum: 24. September 2014 
Ort: Landquart, Plantahof 
Zeit: 13:15 – 15:30 Uhr 
 
 

1. Begrüssung 

Die Präsidentin Simone Pedrun Gutgsell begrüsst alle anwesenden 
Kindergartenlehrpersonen und unsere Gäste:  

 Jürg Carisch, Schulleiter Domat 

 Men Gustin, PH 

 Ruth Fritschi, Referentin, LCH, Präsidentin Stuko 4-8 

 Silvio Dietrich, VSLGR 

 Nicole Merz, AVS 

 Luzius Meyer, PH 

 Christina Nigg, Inspektorin Chur 

 
Entschuldigt:  

 Frau Agrippi 
 
 
Auch Christine Hügli – Hartmann begrüsst alle Anwesenden und erläutert die Traktanden. 
Sie fragt, ob es noch Änderungswünsche gibt. Dies ist nicht der Fall. 

 Die Versammlung heisst die Traktanden einstimmig gut. 
 
 
 

2. Wahl der Stimmenzählerinnen 
Der Vorstand schlägt Franziska Willi und Edith Lauper als Stimmenzählerinnen vor.  

 Beide werden einstimmig bestätigt. Wir zählen 85 stimmberechtigte MitgliederInnen 
 
 
 

3. Protokoll der Fraktionsversammlung 2013 
 Das Protokoll der Fraktionsversammlung 2013 in Schiers  wird einstimmig   

angenommen. 
 
 
 



4. Jahresberichte des Vorstandes 
Simone Pedrun Gutgsell erläutert kurz die thematische Aufteilung des Berichts und ergänzt 
einzelne Punkte: 
 
I Pädagogik 

 Der LP 21 ist in der Vernehmlassung 

 Es ist uns ein Anliegen, dass mehr Transparenz zur nächst höheren Stufe geschaffen 
wird. 

 Stundentafel: Wir streben an, dass im ganzen Kanton einheitlich in Lektionen und 
nicht mehr in Stunden gerechnet wird. 

 
II Standespolitik 

 Berufsattraktivität: Das Interesse, sich als Kiga-Lehrperson auszubilden, ist weiterhin 
vorhanden, wir befürchten aber eine sinkende Tendenz. 

 Altersentlastung bei Teilzeitangestellten: 20 Wochenstunden (83 %) ist für viele von 
uns das Maximalpensum, da sich viele Gemeinden nur an das vorgeschriebene 
Minimum halten. Leider gibt es nur bei einer Vollzeitstelle eine Altersentlastung. Um 
diese Situation zu ändern, müssten Betroffene unter uns rechtlich dagegen vorgehen. 

 Entschädigung als Klassenlehrperson: Darüber wird in der Versammlung rege 
diskutiert 
 

 Der Jahresbericht des letzten Vereinsjahr und der Jahresbericht der 
Stufenkommission  4-8 werden von der Versammlung ohne Gegenstimme 
genehmigt. 

 
 
 

5. Wahlen und Mutationen 
Nach 5-jährigem Einsatz verlässt uns Janine Hosang – Oetiker Ende dieses Vereinsjahrs. 
Sie wird mit einem Geschenk verdankt. 
 
Simone Pedrun Gutgsell fragt die Versammlung an, ob sich jemand für die Mitarbeit in 
unserem Vorstand freiwillig meldet oder ob jemand einen Vorschlag macht. 
 

 Fabia Zöllig aus Pontresina wird vorgeschlagen. Sie nimmt das Amt an und wird mit 
grossem Applaus bestätigt. 

 
 
 

6. Agenda 
 Stundentafel: 

Christine Hügli – Hartmann berichtet, dass dieses Anliegen beim LP 21 eingebracht wurde. 
Da der Stundenplan jedoch Kantons - Hoheit ist, ist unklar wie der LP 21 sich auf unsere 
Stundentafel auswirkt. Wir werden dies aber weiter verfolgen. 
 

 Altersentlastung für Teilzeitstellen: 
Dieses Thema wurde dem EKUD im letzten Mai vorgebracht. Wir bleiben dran. 
 
 

 „Schulqualität“ auf unserer Stufe 
In der kommenden Zeit wollen wir uns mehr auch pädagogischen Inhalten widmen, ganz 
nach der Idee des LEGR. 
 
 
 



 Lohn: 
Trotz letztjähriger Lohnerhöhung sind wir im Kanton Graubünden immer noch am Schluss 
der Schweizerischen Lohnskala. 
 
 

 LP 21: 
In einem Monat erscheint der Bericht über den LP 21. Wir werden uns bei der Umsetzung 
einbringen. 
 
 

 Entschädigung Klassenlehrperson (KLP): 
Wir versuchen weiterhin, mittels verschiedenen Kanälen zum Ziel (anerkannte 
Klassenlehrperson im Gesetz) zu gelangen 
 
 
 

7. Umfrage  
 KLP 

Martina Giovannini – Marcionni fragt die Versammlung an, wer die Schulbehörde angefragt 
hat, ob eine Stunde/Lektion Entschädigung als Klassenlehrperson anerkannt wird. 
Viele haben dies getan: 

  

Schulgemeinde Antwort Schulbehörde 

Pontresina 30 Min/Woche wird bezahlt (Vorbereitung mit der HP) 

Igis-Landquart Antrag abgelehnt 

Thusis Antrag angenommen, auf ein Jahr beschränkt 

Domat Ems Antrag abgelehnt 

Sils i.E. Antrag abgelehnt 

Savognin Antrag abgelehnt 

Schulverband Oberheinzenberg Antrag abgelehnt 

Tomils Antrag angenommen 

Rheinwald Antrag abgelehnt 

Schiers Antrag abgelehnt 

Küblis Antrag angenommen 

Laax/Falera Antrag angenommen 

Malans 15 Min/Woche wird bezahlt 

Fläsch Antrag in Bearbeitung 

Chur Von Anfang an anerkannt 

 
Die darauffolgende heftige Diskussion um das Thema Vergütung als KLP zeigt eine grosse 
Unzufriedenheit. Werden doch wie in der Schule Elterngespräche durchgeführt, meist mit 
allen Eltern, und vieles mehr. 
Martina Giovannini – Marcionni macht auf das von uns erstellte Argumentarium aufmerksam 
und liest es uns allen vor. Dieses kann jederzeit benutzt werden. 
Simone Pedrun Gutgsell versichert den Anwesenden, dass unsere Fraktionskommission 
diesbezüglich am Ball bleibt. 
 
 

 Fraktionsbüchlein: 
Wird es noch erwünscht, oder gibt es andere Vorschläge? 
 

 Der Grossteil der Versammlung wünscht die Infos und Jahresberichte in Zukunft auf 
der Website und die Einladung zur Jahresversammlung vom LEGR per Mail.  
(84 Stimmen) 

 



 

8. Varia 
Men Gustin, PH begrüsst alle Anwesenden und bedankt sich für die gute Zusammenarbeit 
mit den Praxislehrpersonen der Kindergärten. 
Mit einer Tabelle zeigt er auf, dass 
 

 2013  19 deutschsprachige KGLP an der PHGR abgeschlossen haben 
 2013 – 2017 durchschnittlich 6 -7 Deutsch-Bündnerinnen als KGLP abschliessen 
 2013 – 2017 durchschnittlich 2 Romanisch- Bündnerinnen als KGLP abschliessen 
 2013 – 2017 durchschnittlich 1-2 Italienischsprechende als KGLP abschliessen 

 
Anhand dieser Zahlen ist seiner Ansicht nach kein Anlass zu Befürchtungen. Die Zahlen der 
KGLP- Abgänger entsprechen seiner Meinung nach  ungefähr den angebotenen, freien 
Stellen. 
 
 

 Bildungstag / MINT-Tagung 
Christine Hügli - Hartmann informiert, dass der Bildungstag am 27.Mai 2015 stattfindet. Die 
MINT-  Fachtagung im Herbst 2015. Genaues Datum folgt. 
 
 

 Kindergartentagung Schuljahr 2015 / 2016 
Wir haben vor, eine stufenspezifische Fachtagung durchzuführen. Alle sind aufgerufen, uns 
Wünsche bezüglich Themen zu melden. Die Tagung findet an einem Samstag statt. 
 
 

 Integrationsumfrage 
40-50 KGLP haben an der Umfrage teilgenommen. Die Meisten haben positiv mit der 
Integration gestartet. Eine Zusammenfassung der Umfrage folgt im Schulblatt vom Oktober. 
 
 

 Homepage 
Janine Hosang – Oetiker informiert, dass unsere Homepage neu unter 
 
LEGR > Fraktion Kindergarten 
 
zu finden ist. Sie wird Mitte Oktober aufgeschaltet. 
 
 
 

 Varia  
Bettina Jordi, Chur 
Vorzeitiger Kindergarteneintritt: Hat jemand ein gutes, einfaches Beobachtungssystem / 
Beobachtungsbogen um Kinder zu beurteilen, ob sie reif für den Kindergarten sind? Sie bittet 
diejenigen, sich bei ihr zu melden. Daraufhin folgt eine lange Diskussion. Dabei wird sichtbar, 
wie unterschiedlich das Thema „4-Jährige im Kiga“ in unserem Kanton gehandhabt wird. 
Auch da wäre eine einheitliche, gemeinsame Stossrichtung wichtig. 
 
 
 

9. Referat Ruth Fritschi 
Ruth Fritschi stellt sich kurz vor: Als ehemalige KGLP ist sie jetzt Heilpädagogin für 
Kindergarten und Unterstufe im Kanton SG. Sie ist in der Geschäftsleitung des LCH 
Dachverbandes und Präsidentin der LCH StuKo 4 bis 8. 
Ihr Referat kann unter Fraktionsversammlung KGGR.pdf  gelesen werden. 



Christine Hügli verdankt Ruth Fritschi mit einem Geschenk. 


